

No sólo para nosotros sino para todos los hombres

(Del Mensaje del Presidente Roosevelt al Congreso del 6 de enero de 1942.)

"Luchamos hoy por la seguridad, el progreso y la paz, no sólo para nosotros sino para todos los hombres: no solo para una generación sino para todas las generaciones venideras. Lu chamos para limpiar al mun do de viejos males y calamidades.

"Luchamos, como lucharon nuestros padres por Pmantener la doctrina de que todos los hombres son iguales ante Dios. Nuestros enemigos tratan de destruir esta profunda convicción y de crear un mundo a su imagen... un mundo de tirania. .

"Tal es el conflicto que nos preocupa noche y día. Ninguna componenda pondrá fin a este conflicto. Jamás ha habido ni habrá ave nencia posible entre el bien y el mal. Sólo la victoria total puede ser el premio para los paladines de la tolerancia, la decencia, la libertad y la fe".

Preguntamos categóricamente: ¿va a continuar el país con los brazos cruzados?

Como lo observamos en otro lugar, y a propósito del primer ataque nazi contra nuestro suelo, es muy posible que en lo sucesivo los barcos no arriben a nuestros puertos. Esto, en plata blanca, significa, que el peligro del hambre es cada vez mayor.

Nosotros preguntamos categóri-(Pasa a la pág. 24)

suscritores

*tiene TRABAJO en San José, esta semana.

Los militantes de esta Sección superaron en tiempo y en número la consigna de elevar a MIL las suscriciones al celebrarse el onceabo aniversario de TRA-BAJO (14 de abril). El Buró Político, el Comité Seccional y la Administración de TRA-BAJO, felicitan a los compañeros de esta Sección por su excelente labor.

Nuestro Partido saluda al pueblo de los Estados Unidos y a su Presidente Roosevelt hoy que se cumplen 166 años de haberse proclamado la Declaración de la Independencia en aquel país, documento trascendental en la marcha del mundo hacia la 1766 - democracia - 1942



EDITORIAL

¿Cuál es la proyección futura de nuestra política de unidad nacional?

El discurso eccientemente pronunciado por nuestro compañero Mora, sobre las gestiones hechas por él en nombre del Partido Comunista, con miras a procurar ia unidad electoral como base para el aflanzamiento de la Unidad Nacional, a fin de afrontar con éxito los problemas de la guerra, logró su propósito fundamental, a saber: aclarar en la mente del pueblo costarricense el panorama político nacional y convencerio de que existen razones bastantes para posponer la contienda electotoral y de que está en interés de todos, el establecimiento de bases sólidas de entendimiento entre todos los partidos para ayudar a las Naciones Unidas a ganar la guerra, en primer lugar, y para salvar la economía nacional de la bancarrota, en segundo lugar.

Antes de que ese discurso fuera pronunciado, la gran masa del pueblo no entendía la política del Partido Comunista. Inflamada su pasión por el problema de la sucesión presidencial, prematuramente planteado, y avivado su descontento por la crisis de guerra, no estaba capacitado para comprender, sin mediar una clara argumentación, las grandes razones que recomendaban y recomiendan una tregua política electoral, y la unificación de voluntades y de pensamientos para salvar la patria en peligro.

Naturalmente que hay quienes siguen pensando que la pequeña intriga política lugareña,y la llamamos pequeña intriga porque se sigue desarrollando sin programa que la oriente y alrededor de simples nombres-, está por encima de la lucha mundial de proyecciones históricas que se libra contra el fascismo, y por encima de los intereses de la seguridad nacional, seriamente ame nazada, y de los problemas económicos que la guerra nos plantea, Pero la masa de nuestro pueblo después, de escuchar al compañero Mora, ha comenzado a comprender que la hora que vivimos los costarricenses, como los americanos en su conjunto, exige UNIDAD; y que sólo la UNIDAD permitiră a la nación, sin distinción de clases ni de colores, salir avante en esta tremenda hora de prueba.

Como lo informó el compañero Mora, hasta el momento lo único que en la práctica hemos logrado a través de las conversaciones emprendidas con los diferentes jefes de partido ha sido el acuerdo, aun no formalizado, de declarar una tregua en la campaña eleccionaria hasta por un año o más, si fuese necesario. Este avance, aparentemente sin gran trascendencia, tiene un gran valor, pues es obvio que mientras subsista la agitación electoral no se podrá lograr nada efectivo en el camino de la unificación nacional proyectada.

Se ha dicho que nuestro afán de ponerle fin temporalmente a las actividades electorales, está renido con una concepción justa de lo que es la democracia; y para darle fundamento a la tesis, se nos trae el ejemplo de los Estados Unidos y la Gran Bretaña, países donde la actividad política electoral no se ha interrumpido a pesar de que participan activamente en la guerra. El ejemplo no viene al caso por dos razones fundamentales: en primer lugar, porque se pierde de vista que la actividad electoral en estos dos países se desarrolla, no alrededor de las ambiciones personales de los candidatos, ni tampoco de las personalidad de los mismos, sino alrededor del problema de la conducción victoriosa de la guerra. En segundo lugar, se pierde de vista que en estos países la actividad electoral tiende a robustecer la Unidad Nacional mediante el reforzamiento de la lucha con-

Pasa a la pag. 4º.

Don Ricardo Benemérito

tra el nazi-fascismo en el frente

Al declarar el Congreso de la

República, benemérito de la patria

a don Ricardo Jiménez, el compa-

ñero Manuel Mora, dijo: "Como

diputado y como jefe del Partido

Comunista, me uno al homenaje que la república va a rendir al

más ilustre caudillo del liberalis-

mo costarricense". Nosotros no

vacilamos en ratificar esas pala-

bras de nuestro Secretario Gene-

No desconocemos los errores co-

metidos por don Ricardo Jiménez

en el ejercicio del Poder. Pero

tampoco podemos desconocer la

influencia enorme que su robusto

cerebro ha tenido en el desenvol-

vimiento de nuestra República ha

cia la democracia. Don Ricardo-

como lo dijo el compañero Mora

-es el más brillante y más só-

lido cerebro de nuestro movimien

to liberal. Su vida está ligada a

un período importantísimo de la

Pro - De Gaulle

Por qué el Comité Pro-De Gaulle no colocó en el Teatro Nacional la bandera de la Unión Soviética entre las banderas de los países que luchan contra la barbarie NAZI?

¿Por qué dicen en el acta de fundación que se y el comunismo?

Hacemos estas dos preguntas al Comité Pro De Gaulle, porque realmente no entendemos la actitud de estos demócratas, que pareciera que por ignorancia o por mala fe, tratan de negar la admiración y el respeto que todo el mundo civilizado brinda hoy al heroico pueblo ruso. ¿Será que en ese Comité hay muchos demo

2 preguntas al Comité

solidarizan con la política panamericana de lucha contra el nazismo, el facismo

cratas de pega; franquistas

Historia nacional. La vida de don

Ricardo es un trozo de historia

patria. Y por cierto que un trozo

muy fecundo. Nosotros estamos

convencidos de que los nuevos

tiempos reclaman nuevas orienta

ciones y nuevos hombres. Pero

nos asociamos sin vacilaciones al

homenaje que se le rinde a un

hombre que supo ser leal a los

imperativos de su época-

(Pasa a la pág. 2ª)

EL JUEVES EN LA NOCHE VIMOS GRUPOS de NAZIS Criollos y extranjeros cele-bran a gritos, con insólito re-

gocijo la agresión totalitaria contra nuestra patria, que ha dejado un saldo de 16 trabaja dores asesinados.

Por fin se ha producido el primer ataque del salvajismo nazi contra nuestro país. Un barco ha sido destruído en nuestro puerto del Atlántico y el muelle respectivo dañado. La gravedad de este ataque tiene dos aspectos: por un lado debe tomarse en cuenta que éste es apenas el comienzo de una serie de agresiones contra nuestro territorio; y en segundo lugar, debe entenderse que cada día se hará más difícil la llegada de barcos a nuestros puertos. Los mares estáná llenos de submarinos. Y los nazis están dispuestos a debilitarnos por medio del ham bre y por medio de las bombas.

"Cuando oigo a alguien ha-

blar en favor de la esclavi-

tud, siento un deseo vivisi-

mo de ensayarla en él per-

sonalmente". A. LINCOLN.

El jueves en la noche, cuando la noticia del atentado fué plenamente conocida en la capital, vimos grupos de nazis extranjeros y criollos celebrando con júbilo e insolencia la agresión contra nues tra patria. Nos consta que varios de ellos se atrevieron hasta a lanzar vivas a Hitler.

Estamos podridos de nazismo. La Quinta Columna está preparada para actuar en cualquier oportunidad. Nada tendría de raro que un día de tantos amaneciéramos en poder de un Gobierno nuevo hecho por los traidores quintacolumnistas.

¿Por qué se continúa guardándo consideraciones a todos esos hombres que son un peligro constante para nuestra patria? ¿Por qué se mantiene en nuestro país, rodeado de consideraciones, a un profesor alemán que fué expulsado de Panamá por haberse descubierto unos micrófonos colocados hábilmente por él, en el salón donde sesionaron los cancilleres de nuestro continente? ¿Por qué |

se le permite a un ex-consul de Alemania permanecer tranquilamente en una finca de la meseta central? ¿Por qué se toleran actividades de propaganda nazi a cierta alemana que posee una finca en San Pedro de Poás? ¿Por qué tantas contemplaciones con tantos nazi-fascistas desembozados como se mueven en Costa Rica?

costarricenses

muertos

16 costarricenses muertos. Tal es el primer resultado del salvaje

alaque nazi de antier. Dieciséis familias costarricenses enlutadas. ¿Por qué? ¿Qué mal ha hecho

nuestro país? Ni siquiera tene-

mos ejército. Sin embargo se nos

ataca con ferocidad. No es posible

(Pasa a la pág. 2ª)

El Comité Pro-Charles De Gaulle ha pedido al Gobierno medidas enérgicas contra la quinta columna y especialmente contra los sim patizantes del nazismo que todavía quedan en las esferas oficiales. Nosotros nos solidarizamos con el Comité de Gaulle en ese pedimento, y lucharemos porque la gestión no se quede en el aire. Ha llegado un momento en que la debilidad es traición a la patria. No puede haber contemplaciones. Mano de hierro es lo que se necesita. Los sospechosos deben ser expulsados o encarcelados sin per der un minuto más. Si el Gobierno vacila, asumirá una responsabilidad muy grande. Nuestro Partido estara completamente a las órdenes del Gobierno para los fines de la defensa nacional,

Por otra parte, insistimos de manera enérgica en que el pueblo debe ser preparado para la defensa. Se imupone el establecimiento del servicio militar. Los costarricenses deben ser enseñados a manejar armas modernas. Y deben ser armados también. Como costarricenses exigimos que se nos capacite para defender a nuestro propio país. Nos daría vergüenza que en caso de una invasión tuvieran que defendernos los yan-

Ha llegado la hora de limpiar la casa de quinta columnistas y de adoptar una verdadera política de guerra

El bombardeo del mercante "San Pablo", anclado en Puerto Limón, sugiere el planteamiento de las siguientes demandas inmediatas:

10 Concentración, sin contemplaciones, de todos los alemanes que aun quedan en libertad. Esa concentración debe incluir a los Peters, Niehaus, Seveers, Reimers, Newmann, Paul Guettler, etc.

20-Concentración de todos los italianos fascistas, sin contemplaciones de ninguna especie.

30-Destitución de todas las autoridades y de todos los funcionarios públicos que hayan dado muestras en el pasado de tener simpatias por los nazi-fascistas.

40-Cierre inmediato de la Casa España.

50-Concentración de todos los falangistas y franquistas españoles y rompimiento de relaciones con el Gobierno de Franco.

69-Concentración de los nazi-fascistas criollos que di funden sus ideas o circulan falsos rumores. 70-Establecimiento del entrenamiento militar obliga-

torio y armamento de la nación. 80-Confiscación sin indemnización de todos los bienes

de nazis y fascistas extranjeros para financiar el armamento y el entrenamiento militar de la nación. 90-Rompimiento de relaciones con el Gobierno de Vi-

chy y establecimiento de relaciones con la URSS. 100-Tregua política-electoral y Unidad de todo el pueblo alrededor del Gobierno.

A TODOS LOS COMITES DE SECCION DEL PARTIDO COMUNISTA

SE LES HACE SABER:

Que deben proceder sin pérdida de tiempo a remitir a la Dirección del Partido la lista completa de los nazi-fascistas de sus respectivas jurisdicciones, incluyendo los criollos. La lista debe venir especificada, señalándose en forma especial aquellos elementos que los camaradas de los Comités de Sección juzguen más peligrosos, es decir, más activos.

¡A LA GRAN MANIFESTACION DE HOY!!!!

El Partido Comunista invita a todos sus militantes y simpatizantes a la gran manifestación de hoy en protesta por la salvaje agresión a nuestra patria y como homenaje al Pueblo norteamericano y al Presidente Roosevelt en el aniversario de su Independencia.

BUSQUE EN LOS DIARIOS EL LUGAR Y HORA DE REUNION. Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica

Lunes 6 de Julio de 1942 - A las 7.30

Gran Mitin en el P. Comunista

HABLARAN:

Manuel Mora - Jaime Cerdas